

l'associer à l'action grandiose de la restauration surnaturelle de l'humanité. C'est l'apparenter avec une intimité sans égale, aux trois personnes divines ; Mère du fils, Fille du Père, Epoux de l'Esprit-Saint. C'est dire le fondement primordial de ses exceptionnels privilèges, de perfections naturelles, de sainteté, de béatitude. C'est la faire coopérer, et dans un degré inconcevable, à toute l'économie de l'ordre de la grâce, de la gloire, de l'ordre hypostatique même. Que les dévots de Marie rêvent d'autres grandeurs, ils ne sauraient en concevoir de plus sublimes pour elle, de plus touchantes pour nous.

Par sa mission de Co-rédemptrice n'est-elle pas exclusivement nôtre ? A nous, pécheurs, tous les instants de sa vie, toutes ses pensées, tous les battements de son cœur ; à nous, ses larmes, son sang, son fils sacrifié sur le Calvaire ; à nous, sa beauté, sa puissance, sa gloire. Reine, nous l'aurions respectée et servie, bienfaitrice elle aurait eu notre reconnaissance ; Mère et mère rédemptrice, nous l'aimons d'un amour dont rien ne saurait rendre l'ardeur. Aucun trône, aucune apothéose ne vaut pour nous le miracle sanglant de sa maternité rédemptrice.

\* \* \*

La Primauté est un autre trait de la conception éternelle de Marie. De même que le Christ, Rédempteur du monde, est le premier-né de toutes les créatures, *primogenitus*, de même elle est, la Vierge, la première-née, *primogenita*. Préélue, elle est encore l'élue unique, *sola electa*. Son nom est inscrit en tête du livre de vie, *in capite libri*. Que signifient ces expressions rencontrées si souvent chez les Pères ? sinon cette primauté inférieure seulement à celle du Christ.

N'allons pas comprendre, pourtant, qu'il y ait succession, délibération dans les opérations divines. D'un acte aussi simple que son essence, Dieu appelle, sauve, glorifie tous les êtres. Mais la priorité qu'on ne trouve pas dans son acte divin peut exister dans les objets de ses pensées ; et c'est dans ce sens que l'Eglise parle des desseins de l'éternelle Sagesse.

Au dessus donc de tous les mondes créés, au dessous de son divin Fils, mais dans une prééminence confinant aux frontières de la divinité, nous pouvons contempler la Vierge Marie ; puisque c'est ainsi qu'elle fut voulue, pensée, au jour